



COMPORTEMENTS DANGEREUX À VÉLO AUDERGHEM NE LAISSEZ PLUS FAIRE !

Page 2



LE 11 DÉCEMBRE OBJECTIF ZÉRO CAMBRIOLAGE

OPÉRATION MARATHON CONTRE LES VOLTS DANS LES HABITATIONS

Une journée sans cambriolage! C'est l'objectif de la campagne qui aura lieu le 11 décembre prochain et à laquelle participera activement la zone de police. "C'est un peu comme les journées flash-marathon mais ici, l'opération sera ciblée sur les vols dans les habitations et non pas sur les contrôles de vitesse", explique Stéphanie Hugo, commissaire attachée au cabinet du chef de corps. [Page 3](#)

14-18: DEUX PAGES SPÉCIALES POUR QUATRE ANNÉES D'ÉVÉNEMENTS CULTURELS ET HISTORIQUES À AUDERGHEM

En 14-18, c'est tout un peuple qui a souffert de multiples privations. A Auderghem, la solidarité a rapidement pris le dessus, parfois de manière insolite. Cent ans après, les services de la Culture francophone et de la Culture néerlandophone organisent plusieurs manifestations historiques. [Pages 4 et 5](#)

SIDA:
DÉPISTAGE
GRATUIT AU
CAFRA
[page 2](#)

LE CHÂTEAU
DES TROIS
FONTAINES
SAUVÉ?
[page 2](#)

AVIONS: CE
N'EST PAS
ENCORE FINI
[page 3](#)

PRÉVENIR
LE CANCER
DU SEIN
[page 3](#)

"UN HOMME
DEBOUT"
POUR FAIRE
RÉFLÉCHIR
[page 6](#)

UN NOUVEAU
RENDEZ-VOUS
CULTUREL
MAJEUR
[page 6](#)

SENSIBILISATION ET CONTRÔLES EN VUE

Stop aux cyclistes dangereux

"Chaque jour, je reçois des plaintes de piétons qui ont manqué se faire renverser par un vélo", rapporte l'échevin de la Mobilité et de la Prévention. "Je sais que la grande majorité des cyclistes est prudente et respectueuse mais il faut le reconnaître : il y a aussi de véritables fous du guidon. Nous allons donc

mener une campagne ciblée dans les mois qui viennent". Les Gardiens de la Paix conduiront d'abord des opérations de sensibilisation avec une attention particulière aux abords d'écoles et à la promenade verte. "On encouragera les bonnes pratiques et on attirera l'attention de ceux qui ont

un comportement inapproprié. Passer à toute bringue en frôlant des enfants, ça ne va pas".

Dans un second temps, des contrôles surprises seront effectués en collaboration avec la police. Seront visés les cyclistes qui montent sur les trottoirs, qui coupent les piétons aux passages cloutés ou qui roulent dangereusement. Avec des amendes à la clé...

"On doit encourager l'usage du vélo en ville et je pense qu'on n'en fait certainement pas assez pour favoriser ce mode de transport. Mais ce n'est pas une raison pour accepter le comportement dangereux de quelques-uns. Le statut d'usager faible ne leur donne pas tous les droits. Il y plus faible qu'eux". Auderghem a manifestement décidé de ne plus les laisser faire...

Chirec : 400.000 tonnes de terre évacuées



Après la dépollution des sols et l'évacuation de 400.000 tonnes de terre, la structure du Chirec émerge à la vitesse grand V. Et avec elle, quelques inquiétudes en terme de Mobilité. La circulation déjà difficile sur le boulevard du Triomphe n'en sera-t-elle pas affectée? "Il est certain qu'un hôpital génère du trafic", reconnaît l'échevin de la mobilité. "Mais on a besoin d'hôpitaux. On est tous susceptibles d'en avoir besoin un jour. Je pense donc que la venue du Chirec est plutôt une chance pour Auderghem. Mais c'est une chance à gérer. C'est l'une des raisons pour lesquelles nous avons voulu qu'un accès soit possible directement depuis le bout de la E411, ce qui devrait permettre à l'hôpital d'organiser les flux". L'hôpital devrait ouvrir ses portes en 2017.

Sida: dépistage gratuit au CAFRA le 3/12

A l'occasion de la journée mondiale de lutte contre le sida, le CAFRA organise un après-midi de dépistage des IST (infections sexuellement transmissibles) anonyme et gratuit le mercredi 3 décembre de 13 à 18h. Où ? Rue de la Stratégie, 45. Se munir de 2 vignettes mutuelle.

i 02/660 75 06 ou 0496/15 62 88

Portes ouvertes chez Seniors Auderghem

Intéressé par les activités de l'asbl Seniors Auderghem ? Envie d'en savoir plus avant de s'inscrire ? L'association organise une rencontre au Centre Culturel, le 26 décembre de 14 à 17h. L'occasion de découvrir le programme 2015: voyages, ateliers, sorties, etc.

i 02/676.48.27

1.677 litres de jus de pomme !

C'est le bilan de l'opération Appelpom, la presse mobile qui début octobre proposait aux Auderghemois de transformer leurs pommes et leurs poires en jus de fruit frais. "L'opération devrait être reconduite l'année prochaine", annonce l'échevin de l'Environnement.

IL EST LE DERNIER TÉMOIN DES ANCIENS CASTELS DE NOTRE PAYS LE CHÂTEAU DES TROIS FONTAINES SAUVÉ DE LA RUINE ?

Sa valeur historique n'a rien à envier à l'abbaye de Rouge-Cloître, au Prieuré de Val Duchesse ou à la Chapelle Sainte-Anne. Et pourtant... Classé depuis 1986, le château des Trois Fontaines n'a fait l'objet d'aucun travaux d'entretien depuis les années 70. Résultat : la structure même du bâtiment est aujourd'hui menacée. Interpellée, la Région promet d'intervenir. Enfin.

C'est une avancée appréciable dans un dossier qui s'annonçait pourtant difficile... Interpellée par les Amis de la Forêt de Soignes et par la commune, mise sous pression par une pétition, la Région s'est engagée à rénover le château des Trois Fontaines. "Nous venons de recevoir un courrier du ministre-président", se réjouit le bourgmestre faisant fonction. "Il nous répond que la Région va lancer un marché public pour réaliser les études préalables à un programme de rénovation".

Caché au milieu des arbres derrière le centre sportif de la Forêt de Soignes, le château des Trois Fontaines est

le dernier témoin des anciens castels de notre pays. Construit au 14^e siècle, il fut tour à tour pavillon de chasse des Ducs de Brabant, résidence des gruyers (ou maîtres des garennes) et prison forestière où on enfermait brigands, braconniers et autres voleurs de bois. Sa façade, sa cheminée gothique, ses cachots sont uniques en leur genre.

Malgré sa valeur historique et patrimoniale indiscutable, la bâtisse a été laissée à l'abandon pendant des années par son ancien gestionnaire, l'IBGE. Mi-septembre, les Amis de la Forêt de Soignes ont lancé une pétition en ligne, soutenus par le commune. "Nous avons mené un examen qui a révélé d'importants problèmes d'humidité ainsi que la dégradation de la structure interne. Il est vraiment urgent d'intervenir et j'espère que la Région honorerà rapidement ses engagements".

Mais la commune souhaite aller plus loin. "Nous voulons un vrai projet pour ce bâtiment exceptionnel qui doit redevenir accessible au public". Affaire à suivre donc...

APERO 411 SUCCÈS ET NOUVELLE DATE

Changement de date pour l'apéro Winter ou "apéro 411" du mois de décembre: celui-ci aura lieu le 18 et non le 4, de 18 à 21h sous le viaduc des Trois-Fontaines (après l'Adeps). Les deux premiers rendez-vous ont attiré plus de 100 personnes. Prolongation probable en janvier et février.

i animations@auderghemirisnet.be

11/12: OBJECTIF ZÉRO CAMBRIOLAGE

TOUTES LES FORCES DE POLICE MOBILISÉES POUR L'OPÉRATION "1 JOURSANS"

Suite de la page 1

"Pendant une journée complète, toutes les patrouilles qui ne seront pas en mission seront orientées vers la surveillance des quartiers. Avec un objectif: zéro cambriolage".

Mais à travers l'opération "1joursans", la police locale veut avant tout sensibiliser les Auderghemois. "Nous ne pouvons pas tout résoudre. Si quelqu'un oublie de fermer sa porte, laisse une fenêtre ouverte

ou qu'il suffit de donner un coup sur le châssis pour entrer, nous ne pouvons quasiment rien faire pour lui".

Dès début décembre, des actions de sensibilisation seront donc menées. Un commissariat mobile se déplacera sur les marchés, des dépliants seront distribués par les Gardiens de la Paix et une remorque à messages LED sera déplacée en plusieurs points stratégiques. "Il y a toute une série de petits gestes qui permettent de

réduire le risque. Ce que nous voulons, c'est que chacun se sente concerné et que ces gestes deviennent des réflexes". Un site Internet reprenant des conseils, des cartes postales à partager, des idées d'activités entre voisins ou à l'école ainsi qu'une foule d'informations est d'ores et déjà accessible.

"Ce qu'on constate souvent, c'est que quand les gens entendent des bruits suspects, ils n'osent pas appeler la police, de peur de nous déranger pour

rien. Mais il vaut mieux nous appeler, même si c'est une fausse alerte. Il faut vous dire que les policiers veulent attraper les cambrioleurs, sinon ils ne feraient pas ce métier."

Pour la commissaire, l'objectif "1joursans" est possible. "Notre rêve, ce n'est pas qu'il y ait un jour sans cambriolage mais qu'il n'y en ait plus du tout toute l'année. Mais il faut rester réaliste. Le risque zéro n'existe pas".

i www.1joursans.be

"A AUDERGHEM ON A SURTOUT AFFAIRE À DES CAMBRIOLAGES D'OPPORTUNITÉ"

Depuis 2010, les Gardiens de la Paix d'Auderghem mènent chaque année deux campagnes de prévention contre le cambriolage. Le principe est sans doute unique à Bruxelles: un quartier est passé au peigne fin, les points sensibles des habitations font l'objet d'un contrôle visuel et un constat succinct est glissé dans la boîte aux lettres. Si nécessaire, l'occupant est invité à contacter la police pour un diagnostic de sécurité approfondi.

"Suite à ces campagnes, je visite environ 160 habitations chaque année", confie Luc Storms, conseiller prévention vol de la police locale. "Après chaque visite, je dresse un rapport qui indique les mesures à prendre pour améliorer la sécurité".

Les aménagements qui permettent de sécuriser une habitation sont souvent simples et peu coûteux. La porte blindée est rarement la seule solution. "A Auderghem, les cambrio-

lages sont le plus souvent des cambriolages d'opportunité. Sauf dans de très rares cas, les voleurs ne prennent pas la peine de surveiller longuement une habitation. Ils passent en rue et analysent très vite les points faibles. S'ils en repèrent un, ils agissent immédiatement. La grande majorité d'entre eux "travaille" avec une simple pince, un grand tournevis ou un pied de biche". Inutile donc de transformer son logement en

forteresse. "C'est plutôt la qualité du matériel de sécurité qui est déterminante".

"La commune offre des primes pour sécuriser son habitation", rappelle le bourgmestre. Elles peuvent couvrir jusqu'à 50% des frais avec un maximum de 300 euros. Une somme souvent suffisante pour dormir en sécurité.

i Demande de prime sécurité: 02/648.14.40

AVIONS: IL FAUDRA ENCORE PATIENTER

Le 1^{er} novembre devait sonner la fin du fameux "virage large à gauche". Il faudra toutefois attendre encore quelques semaines avant que la décision du Tribunal de Première Instance soit pleinement appliquée. En cause: le délai de mise en oeuvre du moratoire par Belgocontrôle. "En vertu de l'arrêté Gosuin sur lequel la décision du Tribunal est fondée, la Région bruxelloise est désormais en droit de réclamer des astreintes de 50.000 euros par jour", explique Etienne Schoonbroodt, secrétaire communal. "Mais le but de la Région n'est pas de percevoir des amendes", enchaîne le bourgmestre. "Ce que nous voulons, c'est une solution globale et durable qui n'oppose pas les Bruxellois entre eux". A partir du moment où une infraction est constatée, la Région dispose de 6 mois pour percevoir les astreintes. "On garde donc les astreintes sous le coude comme levier dans les négociations avec le Fédéral".

CONFÉRENCE PRÉVENIR LE CANCER DU SEIN

Le cancer du sein: une maladie qui concerne tout le monde, que l'on soit atteinte personnellement ou qu'elle touche une connaissance. Mais dans le flot d'informations, quelles sont celles qui sont vraiment pertinentes et celles qui relèvent de la "légende urbaine"? Que peut-on faire pour prévenir le risque? Pour répondre à ces questions, le service des Coordinations sociales a invité une séologue réputée, le Dr Danièle Fontaine. Celle-ci s'exprimera au cours d'une conférence le jeudi 15 janvier à 19h30 au Penthouse de la Maison communale. L'entrée est gratuite.

i Réservation souhaitée: 02/676.48.12 – 02/676.48.28

Sapin solidaire à Pinoy

Le comité de quartier invite les habitants à décorer le sapin de Noël le 13 décembre à 14h. Avec l'asbl Auderghem Tiers Monde.

Des marchés de Noël à la pelle

Plusieurs marchés de Noël égayeront la fin d'année à Auderghem! A Saint-Julien, le 5/12 de 14 à 21h et les 6 et 7/12 de 10 à 21h. A la Maison du Portier de Rouge-Cloître le 20/12 de 14 à 19h et le 21/12 de 11 à 18h. Et enfin place de l'Amitié, le 17/12 de 14 à 22h, avec notamment le Pavillon, les mini-entreprises et les artisans seniors.

Collectes de savons pour la Croix-Rouge

Comme chaque hiver, la Croix-Rouge active son plan "grand froid". Pour soutenir la section auderghemoise de la Croix-Rouge, l'asbl "Chaîne Forêt de Soignes" se propose de confectionner des kits hygiène. Elle collecte gants de toilette, savon, shampoing.... De son côté, le groupe Amnesty d'Auderghem collectera lui aussi des savons lors du marché de Noël place de l'Amitié.

i Madame Frennet: 02/673.52.01

Goûter de Noël au féminin

Vie Féminine organise son goûter de Noël, le 16 décembre de 14 à 17h30, à la salle St Julien. Animations, cougnou, bûche et chants de Noël au menu. Entrée: 9 euros.

i Madame Muller: 02/672.71.70 ou Madame Pauwels: 02/733.35.93

4 ANS DE COMMÉMORATIONS À AUDERGHEM

Il y a 100 ans, Auderghem se serrait les coudes

Le 20 août 1914 au matin, les "casques à pointe" entrent dans Bruxelles. A 14h30, l'escorte de l'état-major allemand pénètre sur la Grand Place. A 20h, toutes les communes de l'agglomération sont occupées. C'est le début de quatre années de souffrance et de privations.

Comme tous les habitants de la capitale, les Auderghemois souffriront de la faim, conséquence du blocus britannique et des restrictions de l'occupant.

Cela n'empêchera cependant pas la solidarité de s'organiser.

Le Comité de Secours et d'Alimentation d'Auderghem jouera un rôle prépondérant en assurant la distribution de ce qu'on appellera "les petits pains Hoover". Un secours indispensable pour une population traumatisée par les déportations et le travail obligatoire.

A côté de cet élan populaire, un événement hors du commun a lieu à Val

Duchesse le 8 septembre 1917. Placé, le temps d'une journée, sous les couleurs neutres de l'Espagne, le domaine accueille une action de charité exceptionnelle au profit des orphelins de guerre. Diplomates, cardinaux, noblesse... Tout le gratin de la haute société bruxelloise s'y précipite. Les organisateurs débordent d'imagination pour récolter des fonds. On verra même des gondoles voguer sur le grand étang!

"La guerre 14-18 a forte-

ment marqué Auderghem", raconte l'échevine de la Culture et de l'Animation. "A l'époque, la commune ne comptait pas 7.000 habitants. Beaucoup de familles ont été déchirées par le départ au combat d'un père ou d'un frère. Parmi eux, 48 ne sont pas revenus. Cent ans après, il est juste qu'on les honore et qu'on continue à transmettre le souvenir de ces événements aux jeunes générations. C'est ce que nous allons faire pendant les quatre années qui viennent".



© collection Louis Schreyers

QUAND AUDERGHEM BÉNÉFICIAIT DE L'AIDE HUMANITAIRE DE NOMBREUSES CARTES POSTALES RAPPELLENT LES "PETITS PAINS HOOVER"

Dès 1914, toute l'économie est paralysée. Les produits de base alimentaires font rapidement défaut: lait, beurre, pain, pommes de terre, sucre, café...

Face à cette situation dramatique, un grand mouvement de solidarité internationale s'organise. La "Commission for Relief in Belgium" tente de contrer la pénurie en acheminant depuis l'Espagne, les Etats-Unis et les Pays-Bas certains produits de première nécessité. Derrière cet

élan de générosité, un homme: Herbert Hoover, celui-là même qui allait devenir président des Etats-Unis de 1928 à 1932. Au cœur du dispositif: des petits pains qui allaient vite devenir "les petits pains Hoover".

Placé sous la protection diplomatique, le Comité National de Secours et d'Alimentation, créé dès le mois de septembre 1914, se charge d'en organiser la distribution avec le soutien de donateurs financiers et l'aide

d'une multitude de bénévoles. A Auderghem un comité local est ainsi constitué. "Beaucoup de collectionneurs possèdent l'une ou l'autre carte postale rappelant ces événements", raconte Louis Schreyers, férus d'histoire locale, qui détient plusieurs photos de classes où l'on voit des petits Auderghemois tenant à la main un petit pain et un gobelet écaillé pour le chocolat chaud. "Bien souvent, ces cartes étaient envoyées aux Etats-Unis

en guise de remerciements mais aussi, je suppose, afin de récolter de nouveaux fonds pour cette aide indispensable".

Cent ans plus tard, les écoliers Auderghemois auront l'occasion de faire connaissance avec leurs lointains prédecesseurs. Dès octobre 2015, des ateliers pédagogiques les plongeront au cœur de cette période trouble de notre histoire.

Tout au long des 4 années qui marquent le centenaire de la Grande Guerre, les services de la Culture francophone et de la Culture néerlandophone organiseront diverses manifestations. Petit tour d'horizon du programme...

1914/2014

DES QR CODES À TRAVERS LA COMMUNE

Elle a été inaugurée le 11 novembre dernier: la promenade consacrée à la Grande Guerre et au Vieil Auderghem peut désormais être intégralement parcourue. Des panneaux jalonnent le parcours: il suffit de scanner le QR code avec un smartphone pour découvrir l'histoire du lieu ou d'un des 48 soldats auderghemois tombés sur le champ de bataille. "Une carte a été éditée", précise Antoine Jacquet du service Culture. "Elle est disponible à la maison communale ou sur demande".

i animations@auderghemirisnet.be

1915/2015

UN CINÉ-CLUB SPÉCIAL GRANDE GUERRE

Dès la fin du conflit, la guerre des tranchées a inspiré de nombreux réalisateurs. Un ciné-club spécial 14-18 sera proposé à partir de septembre 2015 au centre culturel d'Auderghem. Au total, six longs métrages seront projetés, tirés d'oeuvres littéraires dont *Un long dimanche de fiançailles* de Japrisot et *Cheval de guerre* de Morpurgo.

LES ÉLÈVES AUDERGHEMOIS FACE AUX CONSÉQUENCES DE LA GUERRE QUEL SORT RÉSERVER AUX TRAITRES?

Le travail de mémoire est un projet d'avenir. A partir d'octobre 2015, les bibliothèques communales organiseront des ateliers pédagogiques pour les élèves des 3^e, 4^e et 5^e primaires de toutes les écoles auderghemoises.

"Avec ces ateliers, nous voulons permettre aux enfants de comprendre le contexte historique et sociétal de la guerre 14-18 pour initier une réflexion sur les conflits armés et leurs conséquences", explique Virginie Famelart, responsable de la bibliothèque du Centre. "Par exemple, quel sort réservé aux traîtres ou comment réconcilier les populations après le conflit?"

Recours aux ressources documentaires, recherches, discussions... Les ateliers seront conçus sur un mode participatif. La visite de plu-

sieurs lieux de mémoire, - la colonne du Congrès, le tombeau du soldat inconnu, le monument aux aviateurs et aérostiers ou encore la stèle à la mémoire des patriotes fusillés au Tir national -, permettra de nourrir la réflexion.

"Ces ateliers seront structurés autour d'une démarche d'écriture", complète l'échevin de l'enseignement. "Les élèves feront une production écrite sous la forme d'un récit épistolaire, par exemple la lettre d'un soldat à sa mère. Ce sera pour eux l'occasion de s'approprier toutes les notions qu'ils auront apprises sur l'environnement et les conditions de vie au temps de la guerre".

Les ateliers s'achèveront en 2018 par un événement de clôture à la Bibliothèque du Centre au cours duquel les enfants présenteront leurs réalisations.

1916/2016

UNE EXPO D'ÉPOQUE À ROUGE-CLOÎTRE



© collection Louis Schreyers

Alfred Bastien est l'un des plus grands peintres auderghemois que Rouge-Cloître a hébergé au début du 20^e siècle. La Grande Guerre a été l'un de ses thèmes récurrents, avec notamment *La bataille de l'Yser*, l'une de ses œuvres les plus célèbres. En 2016, le Centre d'Art accueillera une exposition qui mettra en scène le travail d'Alfred Bastien ainsi que des objets et des photos d'époque. Un appel aux collectionneurs-prêteurs est d'ores et déjà lancé.

i animations@auderghemirisnet.be

1917/2017

DES GONDOLES À VAL DUCHESSE

Le 8 septembre 1917, Val Duchesse accueillait la haute société bruxelloise pour une collecte de charité au profit des orphelins de guerre (lire ci-contre). En 2017, le service Animations commémorera cet événement en organisant une fête en costume d'époque. Et pourquoi pas en faisant revenir les gondoles qui, il y a un siècle, voguaient sur le grand étang de Val Duchesse...

1918/2018

UN ÉVÉNEMENT POUR FÊTER LA PAIX

Aux alentours du 11 novembre 2018, le service Animations créera la surprise avec un événement qui marquera la fin du premier conflit mondial. "C'est encore top secret", sourit l'échevine de l'Animation. "On est occupé à y travailler et on le révélera en temps voulu".

CONTACTEZ VOTRE COMMUNE

CABINET DU BOURGMESTRE	URBANISME, ENVIRONNEMENT
02/676.49.99/48.03	02/676.48.55
CABINET DU BOURGMESTRE F.F.	ESPACE PUBLIC
02/676.49.99/48.72	02/676.48.61
POLICE	ANIMATIONS
02/563.96.39	02/676.48.86
COPIES CONFORMES, CERTIFICATS ET EXTRAITS	MAISON DE LA PRÉVENTION
02/676.48.95	02/649.77.44
MOBILITÉ, CARTES DE RIVERAINS	CPAS
02/676.48.76	02/679.94.10
CARTE D'IDENTITÉ, PASSEPORT ET PERMIS DE CONDUIRE	MAISON DE L'EMPLOI
02/676.48.99	02/660.53.00
MARIAGES, NAISSANCES, DÉCÈS	DÉCHETTERIE
02/676.48.92	02/675.34.31
ENSEIGNEMENT, PETITE ENFANCE	ACTION SOCIALE & JEUNESSE
02/676.48.22	02/676.48.12
	ASBL SENIORS AUDERGHEM
	02/676.48.26

UNE INITIATIVE DE LA MAISON DE LA PRÉVENTION

"Un homme debout" dans les écoles d'Auderghem



"Bonsoir, je m'appelle Jean-Marc Mahy, je ne suis pas acteur, mais je vous invite à revisiter une partie de mon passé". Muni d'un ruban adhésif, l'homme trace alors un rectangle au sol. Ce sera l'espace dans lequel toute la

pièce va se jouer: sa cellule. A la suite d'un acte dramatique, Jean-Marc Mahy a passé près de 20 ans en prison. Aujourd'hui, il témoigne à travers une pièce de théâtre qui raconte son parcours: "Un homme debout".

"Nous avons décidé de le faire venir à Auderghem pour rencontrer les jeunes de nos écoles secondaires", explique Jean Noël, coordinateur de la Maison de la Prévention. "Il a une manière de raconter particulière qui fait que les jeunes l'écoutent et le croient. Son témoignage est une réflexion puissante sur la jeunesse et sur les valeurs de notre société".

Les élèves des 5^e et 6^e secondaires des écoles auderghemoises seront invités à voir la pièce au cours de plusieurs représentations programmées en janvier.

"Le Centre culturel a accepté de jouer le jeu et met une de ses salles à notre disposition", précisent les échevins

de la Prévention et de l'Égalité des Chances.

"Son histoire suscite immédiatement beaucoup de questions. Nous avons donc voulu que Jean-Marc Mahy rencontre les jeunes avant le spectacle. Il se rendra dans les classes pour expliquer son parcours et ouvrir un débat".

Depuis sa création en 2010, la pièce "Un Homme Debout" a été reconnue d'utilité publique. Une représentation publique aura lieu le 28 janvier à 20h au Centre culturel. Un débat avec Jean-Marc Mahy est prévu à l'issue de la représentation.

i Réservations: 02/648.14.40 entre 9h et 16h; 14€ (12€ en prévente); à partir de 16 ans.

Un grand maître du mouvement néo-surréaliste *Phases* à Rouge-Cloître

Du 28 novembre au 25 janvier, le Centre d'Art de Rouge-Cloître accueille Jacques Zimmerman, figure marquante du mouvement international néo-surréaliste *Phases*. A l'intersection du figuratif et de l'abstrait, l'oeuvre de Jacques Zimmerman a reçu le prix Gaston Bertrand 2014. Cette rétrospective en offre un panorama complet, dont l'essentiel provient de la collection Zimmermann elle-même.

i www.rouge-cloitre.be

Melting vox à Sainte-Anne

Melting Vox est un ensemble vocal belge a capella spécialisé dans la musique des 20^e et 21^e siècles. Il s'est produit dans de nombreuses salles, dont le studio 1 de Flagey. L'une de ses plus belles voix est auderghemoise et pour la première fois, l'ensemble se produira à Auderghem, le 14 décembre prochain à 16h en l'église Sainte-Anne.

i Réservations: www.meltingvox.be/concerts/

La magie du Père Noël contée aux 4-10 ans

La grande salle du Centre culturel accueillera un spectacle spécialement dédié aux 4-10 ans le 21 décembre prochain à 10h30. La compagnie "Paroles en vie" propose "De-ci, de-ça la lune éclaire", un mélange de contes, de musique et de chansons. Magie et féerie au programme. Les familles sont les bienvenues dès 9h30 pour le petit déjeuner. Entrée gratuite.

i Inscriptions: 02/676.49.50, bibliothèque@auderghem.irisnet.be.

Contes du monde et goûter seniors

La bibliothèque du Centre en collaboration avec la Maison du conte et le Réseau Santé organisent une séance de lecture de contes du monde avec accompagnement musical le jeudi 4 décembre à 14h. L'entrée est gratuite.

i Inscriptions: 02/673.22.80

APPEL AUX ARTISTES

UN NOUVEAU RENDEZ-VOUS CULTUREL MAJEUR À AUDERGHEM

Auderghem s'apprête à accueillir un nouveau rendez-vous culturel majeur. Initié en 2013 sous le nom d'Autapatou, le parcours des talents d'Auderghem se transforme en une Rencontre des Artistes et des Artisans qui aura lieu les 25 et 26 avril prochains à Rouge-Cloître. Le Centre d'Art, les ateliers, les bâtiments de la commune, les espaces verts et la forêt accueilleront plus de 80 participants sous le nouveau vocable "Renc'Art à Rouge-Cloître".

"Nous avons choisi "L'Arbre dans tous ses états" comme thématique pour l'événement 2015 et chaque participant présentera une œuvre sur ce thème", explique Anne Somers, membre du comité organisateur. Les artistes et les artisans qui veulent

participer peuvent s'inscrire jusqu'au 1^{er} janvier. "Il suffit de se rendre sur notre site et de nous renvoyer le dossier au plus vite. Il ne faut pas hésiter à transmettre l'information à tous ceux que cela peut intéresser: le nombre de participants n'est pas limité".

"Quand on voit le nombre d'ateliers, d'associations culturelles, de cours particuliers ou collectifs, on se rend compte qu'Auderghem est un écrin de culture participative", souligne la nouvelle échevine de la Culture. "Il était logique qu'une manifestation d'envergure fédère un jour toutes ces initiatives. Renc'Art a vraiment toute sa place dans le dispositif culturel auderghemois". Rendez-vous au printemps prochain...

i www.talent-art.be

"ON LIT BÉBÉ" LES SIGNES DE LA ST-NICOLAS

"On lit bébé" est une activité proposée tous les 1^{er} samedis du mois par la Bibliothèque du Centre. Le 6 décembre à 9h30, elle organise une séance spéciale Saint-Nicolas en collaboration avec des conteurs de l'APEDAF. Ce jour-là toutes les lectures seront traduites en langue des signes. Pour les enfants entre 0 et 3 ans. Entrée gratuite.



GEVAARLIJK GEDRAG OP DE FIETS OUDERGEM LAAT HET NIET MEER GEBEUREN!

Pagina 2

11 DECEMBER DOEL: NUL INBRAKEN

MARATHONOPERATIE TEGEN DIEFSTALLEN IN WONINGEN

Een dag zonder inbraken! Dat is het doel van de campagne die op 11 december eerstkomend zal worden gevoerd en waaraan de politiezone actief zal meewerken. "Het is een beetje zoals de flitsmarathon dagen maar in dit geval richten we ons op diefstallen in woningen en niet op snelheidscontroles", legt Stéphanie Hugo, commissaris verbonden aan het kabinet van de korpschef, uit. [Pagina 3](#)

14-18: TWEE SPECIALE PAGINA'S VOOR VIER JAAR CULTURELE EN HISTORISCHE EVENEMENTEN IN OUDERGEM

In 14-18 kreeg een hele natie het zwaar te verduren. In Oudergem sloegen de mensen al snel de handen in elkaar, niet zelden op een ongewone manier. Honderd jaar later organiseren de diensten van de Nederlandstalige en die van de Franstalige cultuur verschillende historische manifestaties. [Pagina's 4 en 5](#)

AIDS: GRATIS
OPSPORING
IN CAFRA
[pagina 2](#)

HET KASTEEL
DRY FONTEINEN
GERED?
[pagina 2](#)

VLIEG-
TUIGEN:
NOG WAT
GEDULD
[pagina 3](#)

BORSTKANKER
VOORKOMEN
[pagina 3](#)

"UN HOMME
DEBOUT",
OM OVER NA
TE DENKEN
[pagina 6](#)

EEN
NIEUWE
CULTURELE
AFSPRAAK
[pagina 6](#)

SENSIBILISERING EN CONTROLES

Halt aan gevaarlijke fietsers

"Elke dag krijg ik klachten van voetgangers die bijna door een fietser omver werden gereden", rapporteert de schepen van Mobiliteit en Preventie. "Ik weet dat veruit de meeste fietsers voorzichtig en respectvol zijn, maar we moeten durven toegeven dat er ook echte fietsterroristen rondrijden. Om die reden

zullen we de komende maanden een gerichte campagne opzetten".

De Straatagenten zullen om te beginnen sensibiliseringsoptacties voeren en daarbij vooral aandacht schenken aan schoolomgevingen en de groene wandeling. "Goed gedrag zal worden bevorderd en wie zich niet gedraagt

zoals het hoort, zal daarop worden gewezen. Rakelings langs kinderen zoeven, dat doe je niet".

Daarna zullen verrassingscontroles worden uitgevoerd in samenwerking met de politie. De spots zullen worden gericht op fietsers die op de stoep springen, voetgangers op voetgangersoversteekplaatsen de pas afsnijden of gevaarlijk rijden. Er zullen boetes worden opgelegd...

"Het gebruik van de fiets moet in de stad worden aangemoedigd en ik ben ervan overtuigd dat we op dat vlak nog een tandje moeten bijsteken. Dat mag evenwel geen reden zijn om het gevaarlijk rijgedrag van sommigen te aanvaarden. De status van zwakke weggebruiker geeft hen niet alle rechten. Er zijn er die nog zwakker zijn". Oudergem heeft er duidelijk voor gekozen hen een halt toe te roepen...

Chirec: 400.000 ton grond afgevoerd



Na de sanering van de bodem en de verwijdering van 400.000 ton grond rijst de Chirec-structuur tegen hoge snelheid op. Tegelijkertijd ontstaat ook enige ongerustheid over de mobiliteit eromheen. Wordt de verkeersdrukte op de Triomflaan niet nog problematischer? "Het spreekt vanzelf dat een ziekenhuis verkeer aantrekt", geeft de schepen van Mobiliteit toe. "Maar er is nu eenmaal nood aan ziekenhuizen. Ik denk dus dat de komst van Chirec eerder een goede zaak voor Oudergem is. Een zaak die evenwel goed moet worden beheerd. Dat is een van de redenen waarom we opteerden voor een rechtstreekse toegang vanaf het einde van de E411, waardoor het ziekenhuis de verkeersstromen in goede banen zou moeten kunnen leiden". Het ziekenhuis zou in 2017 moeten opengaan.

Aids: gratis opsporing in CAFRA op 3/12

Ter gelegenheid van de wereldaidsdag organiseert CAFRA een namiddag met de bedoeling SOI's op te sporen. Dat gebeurt anoniem en is gratis op woensdag 3 december tussen 13 en 18 uur. Waar? Krijgskundelaan 45. Breng twee ziekenfondskleefbriefjes mee.

i 02/660 75 06 of 0496/15 62 88

Opendeurdag bij Senioren Oudergem

Voelt u iets voor de activiteiten van de vzw Senioren Oudergem? Wilt u er meer over horen alvorens u in te schrijven? De vereniging organiseert een ontmoeting in het Cultureel Centrum op 26 december van 14 tot 17 uur. Een mooie gelegenheid om kennis te maken met het programma 2015: reizen, workshops, uitstapjes enz.

i 02/676.48.27

1.677 liter appelsap!

Dat is de balans van het initiatief Appelpom, de mobiele pers waarmee Oudergemnaars begin oktober van hun appelen en persen vers fruit-sap konden maken. "We doen dat volgend jaar wellicht nog eens over", kondigt de schepen voor Leefmilieu aan.

DE LAATSTE GETUIGE VAN DE OUDE KASTEELDOMEINEN VAN ONS LAND

HET KASTEEL DRY BORREN GERED VAN VERDER VERVAL?

De historische waarde ervan moet niet onderdoen voor die van de abdij van het Rood Klooster, noch die van de Priorij van Hertoginnedal of de Sint-Annakapel, en toch... Het kasteel Dry Borren, dat sinds 1986 is beschermd, heeft al sinds de jaren '70 geen enkel onderhoud meer gekregen. Resultaat: de structuur zelf van het gebouw is tegenwoordig bedreigd. Het Gewest werd geïnterpelleerd en heeft beloofd te zullen ingrijpen. Eindelijk.

Dat is een grote stap voorwaarts in een dossier dat zich nochtans moeilijk liet aanzielen. Op aandrang van de Vrienden van het Zoniënwoud en de gemeente, onder druk gezet door een petitie, heeft het Gewest zich ertoe verbonden het kasteel Dry Borren te renoveren. "Wij ontvingen zopas een brief van de minister-president", vertelt een blije dienstdoende burgemeester. "Daarin staat dat het Gewest een overheidsopdracht zal uitschrijven teneinde studies uit te voeren in het vooruitzicht van een renovatieprogramma."

Het kasteel Dry Borren, ietwat verborgen tussen de bomen

achter het sportcentrum van het Zoniënwoud, is de laatste getuige van de oude kasteeldomeinen van ons land. Het werd opgetrokken in de 14de eeuw en werd achtereenvolgens het jachtpaviljoen van de Hertogen van Brabant, verblijfplaats van woud- en jachtmasters en gevangenis. De gevel, de gotische schoorsteen en de kerkers ervan zijn uniek in hun soort.

Ondanks de onbetwistbare historische en erfgoedwaarde ervan werd het gebouw jarenlang verwaarloosd door de vorige beheerder, het BIM. Midden september lanceerden de Vrienden van het Zoniënwoud met de steun van de gemeente een onlinepetitie. "Ons onderzoek bracht omvangrijke vochtproblemen aan het licht evenals aantasting van de inwendige structuur. Er moet echt dringend iets worden ondernomen en ik hoop dat het Gewest snel zijn beloftes nakomt."

De gemeente wil evenwel verder gaan. "Wij willen een echt project voor dat uitzonderlijk gebouw, dat weer toegankelijk voor het publiek moet worden." Wordt dus vervolgd...

WINTERAPERITIEF SUCCES EN NIEUWE DATUM

Winteraperitief in december op een andere datum: de 18de en niet de 4de, van 18 tot 21 uur onder het viaduct 'Drie Fonteinen' (achter Bloso). De eerste twee afspraken lokten meer dan 100 mensen. Vermoedelijke verlenging in januari en februari.

i animations@oudergem.irisnet.be

11/12: NAAR NUL INBRAKEN

DE HELE POLITIEMACHT INGESCHAKELD VOOR OPERATIE "1 DAG NIET"

Vervolg van pagina 1

"Een hele dag lang zullen alle patrouilles zonder specifieke opdracht worden belast met wijktoezicht. Eén enkel doel: nul inbraken".

Met de operatie "1dagniet" wil de lokale politie vooral de Oudergemnaars sensibiliseren. "We kunnen niet alles oplossen. Als iemand vergeet een deur op slot te doen of een raam open laat staan, kunnen we

nauwelijks wat doen". Vanaf begin december zullen bijgevolg sensibiliseringssacties worden gevoerd. Een mobiel commissariaat zal zich op de markten begeven, de Straatagenten zullen folders uitdelen en een aanhangwagen met LED-boodschappen zal van de ene naar de andere strategische plaats worden gebracht. "Een hele reeks kleine maatregelen kunnen het risico verkleinen. Wat we willen, is dat iedereen zich betrokken voelt en dat die

maatregelen reflexen worden". Een internetsite met nuttige tips, prentkaarten die kunnen worden uitgewisseld, ideeën rond activiteiten tussen buren of op school evenals een pak andere informatie is voortaan toegankelijk.

"We stellen vaak vast dat wan-neer de mensen een verdacht geluid horen ze niet de politie durven te bellen omdat ze bang zijn om ons om niets te storen. Het is daarentegen beter ons op

te bellen, ook al kan het om een loos alarm gaan. De politieagen-tens willen echt wel inbrekers betrappen, anders zouden ze voor dat beroep niet kiezen."

Voor de commissaris is het doel "1dagniet" haalbaar. "Onze droom is dat er niet één dag maar het hele jaar lang geen inbraken zijn. We moeten uiteraard realistisch blijven. Nulisico bestaat niet."

i www.1dagniet.be

"IN OUDERGEM HEBBEN WE VOORAL TE MAKEN MET GELEGENHEIDSINBRAKEN"

Sinds 2010 organiseren de Straatagenten van Oudergem elk jaar twee inbraakpreventiecampagnes. Het principe is ongetwijfeld uniek in Brussel: een wijk wordt uitgekamd, de gevoelige punten van woningen worden visueel gecontroleerd en enkele beknopte vaststellingen worden in de brievenbus gedropt. Indien nodig wordt de bewoner verzocht contact op te nemen met de politie met het oog op een diepgaande veiligheidsdiagnose. "In het ver-

lengde van die campagnes breng ik elk jaar een bezoek aan ongeveer 160 woningen", vertrouwt Luc Storms, diefstalpreventieadviseur van de lokale politie, ons toe. "Na elk bezoek maak ik een verslag op waarin maatregelen worden opgesomd die de veiligheid kunnen verhogen."

Een woning beter beveiligen, kan vaak met behulp van een eenvoudige en goedkope ingrepen. Een gepantserde deur is slechts zelden de enige oplossing. "In

Oudergem gaat het name-lijk in de meeste gevallen om gelegenheidsinbraken. Slechts in enkele zeldzame gevallen getroosten dieven zich de moeite een woning lang in de gaten te houden. Ze lopen langs de straten en analyseren zeer snel de zwakke punten. Als ze er een vinden, schieten ze onmiddellijk in actie. De meesten "werken" met een eenvoudige tang, een grote schroevendraaier of een koevoet". Het is dus niet echt nodig om van uw woning een

versterkte burcht te maken. "Het is veeleer de kwaliteit van het veiligheidsmateriaal die van belang is".

"De gemeente verleent premies aan wie zijn woning beter wil beveiligen", vertelt de burgemeester. Die kunnen tot 50% van de kosten dekken, met een maximum van 300 euro. Dat bedrag volstaat vaak als u op uw twee oren wilt slapen.

i Een veiligheidspremie aan-vragen: 02/648.14.40

VLIEGTUIGEN: NOG WAT GEDULD

1 november moest de laatste dag van de fameuze "brede bocht naar links" worden. Toch zullen we nog enkele weken moeten wachten op de volledige toepassing van het vonnis van de Rechtbank van Eerste Aanleg omdat Belgacontrol zijn tijd neemt om het moratorium uit te voeren. "Krachtens het Gosuin-besluit waarop het vonnis van de Rechtbank is gebaseerd, heeft het Brusselse Gewest voortaan het recht om dwangsommen van 50.000 euro per dag op te eisen", legt Etienne Schoonbrodt, gemeentesecretaris, uit. "Het uiteinde-lijke doel van het Gewest is evenwel niet het innen van boetes", vult de burgemeester aan. "We willen een globale en duurzame oplossing die de Brusselaars niet tegen elkaar opzet". Vanaf het ogenblik dat een inbreuk wordt vastgesteld, beschikt het Gewest over 6 maanden om de dwangsommen in te vorderen. "De dwangsommen blijven dus een drukkingsmiddel tijdens de onderhandelingen met de Federale Overheid".

LEZING BORSTKANKER VOORKOMEN

Borstkanker: we worden overspoeld met informatie hierover, maar welke ervan is echt relevant en welke behoort tot het rijk der fabelen? Hoe kunnen we het risico vermijden? Om die vragen te beantwoorden, nodigde de dienst Sociale Coördinatie een vermaarde specialiste inzake borstaandoeningen uit, Danièle Fontaine. Die zal uitleg verschaffen tijdens een lezing op donderdag 15 januari om 19.30 uur in het Penthouse van het Gemeentehuis. De toegang is gratis.

i 02/676.48.12 – 02/676.48.28

Een kerstboom voor iedereen in Pinoy

Het wijkcomité en de vzw Oudergem Derde wereld nodigen alle omwonenden op 13/12 om 14 uur uit om de kerstboom te versieren.

Kerstmarkten in overvloed

Vele kerstmarkten zullen de laatste dagen van het jaar Oudergem opvrolijken! In Sint-Juliaan op 5/12 van 14 tot 21 uur en op 6 en 7/12 van 10 tot 21 uur. In de Portierswoning van het Rood Klosster op 20/12 van 14 tot 19 uur en op 21/12 van 11 tot 18 uur. Ten slotte Vriendschapsplein op 17/12 tussen 14 en 22 uur, met het Paviljoen.

Zeepinzameling voor het Rode Kruis

Zoals elke winter lanceert het Rode Kruis haar "koudeplan": patrouilles, voedselbedeling, hulp aan straatarmen enz. Ter ondersteuning van de Oudergemse afdeling van het Rode Kruis is de vzw Chaîne "Forêt de Soignes" van plan hygiènekits samen te stellen. Ze verzamelt washandjes, zeep, shampoo... Ook de groep Amnesty uit Oudergem zamelt zeep in tijdens de kerstmarkt op het Vriendschapsplein.

i Madame Frennet: 02/673.52.01

Kerstvieruurtje voor vrouwen

Vie Féminine organiseert haar kerstvieruurtje op 16 december van 14 tot 17.30 uur in de zaal Sint-Juliaan. Animaties, kerstgebak en -liedjes op het menu. Toegangsprijs: 9 euros.

i Mevrouw Muller: 02/672.71.70 of Mevrouw Pauwels: 02/733.35.93.

4 JAAR HERDENKINGEN IN OUDERGEM

100 jaar geleden sprong Oudergem op de bres

Op 20 augustus 1914 bereiken de "punthelmen" 's ochtends Brussel. Om 14.30 uur komt de escorte van de Duitse staf aan op de Grote Markt. Om 20 uur zijn alle gemeenten van de agglomeratie bezet. Dat is het begin van vier jaar leed en ontbering.

Zoals alle inwoners van de hoofdstad lijden de Oudergemnaars honger als gevolg van de Britse blokkade en de door de bezetter opgelegde beperkingen. Die kunnen

evenwel niet voorkomen dat er solidariteitsacties op gang komen.

Het Hulp- en Voedselcomité van Oudergem speelde een cruciale rol door de verdeling te verzekeren van wat "Hoover-broodjes" werden genoemd, onontbeerlijke hulp aan een bevolking getraumatiseerd door deportaties en dwangarbeid.

Bovenop deze volksopwelling vond op 8 september 1917 een buitengewoon

evenement plaats in Hertoginnedal. Het domein werd toen een dag lang onder de neutrale kleuren van Spanje geplaatst met het oog op een uitzonderlijke liefdadigheidsactie ten voordele van oorlogswezen. Diplomaten, kardinalen, adel... het kruim van de Brusselse high society kwam er op af. De organisatoren lieten hun verbeelding de vrije loop om geld binnen te halen. Er dobberden zelfs gondels op het grote meer!

"De oorlog 14-18 heeft in Oudergem diepe sporen achtergelaten", vertelt schepen van Cultuur en Animatie. "De gemeente telde toen geen 7.000 inwoners. Heel wat gezinnen werden uit elkaar gerukt doordat een vader of een broer ten strijde moest trekken. 48 van hen zijn nooit teruggekeerd. Honderd jaar later worden die terecht geëerd en is het goed dat we de huidige generatie herinneren aan wat toen is gebeurd. Dat is wat we de komende vier jaar van plan zijn."



© collection Louis Schreyers

TOEN OUDERGEM HUMANITAIRE HULP KREEG

TAL VAN PRENTKAARTEN ROEPEN HERINNERINGEN OP AAN DE "HOOVERBROODJES"

In 1914 valt de hele economie stil. Basisvoedingsproducten zoals melk, boter, brood, aardappelen, suiker, koffie..., worden snel schaars.

Die dramatische situatie brengt een aanzienlijke internationale solidariteitsbeweging op gang. De "Commission for Relief in Belgium" probeert de nood te lenigen door de meest noodzakelijke producten vanuit Spanje, de Verenigde Staten en Nederland tot bij ons te

brengen. De man achter al die gulheid: Herbert Hoover, die van 1928 en 1932 president van de Verenigde Staten zou worden. De "Hooverbroodjes" werden al gauw het symbool van deze operatie.

Het in september 1914 opgerichte Nationaal Hulp- en Voedselcomité, dat diplomatieke bescherming genoot, organiseert de verdeling met de steun van geldschieters en de hulp van een grote groep

vrijwilligers. Zo wordt in Oudergem een lokaal comité samengesteld. "Heel wat verzamelaars bezitten wel de een of andere prentkaart met een afbeelding daarvan", vertelt Louis Schreyers, die bezeten is van plaatselijke geschiedenis en een verzameling heeft aangelegd van vele klasfoto's waarop kleine Oudergemnaars staan die een broodje en een afgebladderde beker voor warme chocolade in de hand houden.

"Heel vaak werden dergelijke kaarten als dankbetuiging naar de Verenigde Staten gestuurd, maar misschien ook wel om meer geld voor die onontbeerlijke hulp in te zamelen."

Honderd jaar later krijgen de Oudergemse scholieren de kans kennis te maken met hun verre voorgangers. Vanaf oktober 2015 zullen ze tijdens pedagogische workshops alles te horen krijgen over deze zwarte bladzijde in onze geschiedenis.

Gedurende de periode van 4 jaar waarin we de Grote Oorlog herdenken, zullen de diensten van de Nederlandstalige en Franstalige Cultuur diverse manifestaties organiseren. Een kort overzicht van het programma...

1914/2014

QR-CODES HER EN DER IN DE GEMEENTE

Ze werd ingelopen op 11 november jongstleden; de wandeling gewijd aan de Grote Oorlog en Oud Oudergem kan voortaan helemaal worden afgelegd. Langs het parcours werden panelen opgesteld: het volstaat de QR-code te scannen met een smartphone om de geschiedenis van de plek te ontdekken of van een van de 48 Oudergemse soldaten die vielen op het slagveld. "Er werd een kaart uitgegeven", preciseert Antoine Jacquet van de dienst Cultuur. "Die kan worden afgehaald in het gemeentehuis of aangevraagd".

i animations@auderghemirisnet.be

1915/2015

SPECIALE CINECLUB GROTE OORLOG

Vanaf het einde van het conflict inspireerde de loopgravenoorlog vele filmmakers. Een speciale cineclub 14-18 zal worden aangeboden vanaf september 2015 in het cultureel centrum van Oudergem. In het totaal zullen zes avondvullende films worden geprojecteerd, verfilmingen van literaire werken zoals *Un long dimanche de fiançailles* van Japrisot en *Cheval de guerre* van Morpurgo.

OUDERGEMSE LEERLINGEN EN DE GEVOLGEN VAN DE OORLOG

WAT DOEN WE MET VERRADERS?

Terugkijken, is werken aan de toekomst. Vanaf oktober 2015 organiseren de gemeentebibliotheeken pedagogische workshops voor de leerlingen van het 3^{de}, 4^{de} en 5^{de} jaar basisonderwijs uit alle Oudergemse scholen.

"In die workshops willen we de leerlingen inzicht verschaffen in de historische en maatschappelijke context van de oorlog 14-18 en hen vervolgens laten nadenken over gewapende conflicten en de gevolgen ervan", legt Virginie Famelart, verantwoordelijke voor de bibliotheek van het Centrum, uit. "Een voorbeeld: hoe pakken we verraders aan?"

We snuisteren in documenten, voeren discussies... In de workshops zal de nadruk worden gelegd op participatie. We brengen een bezoek aan meerdere herdenkingsplaats-

sen: de Congreskolom, het graf van de onbekende soldaat, het monument voor gesneuvelde vliegeniers en luchtschippers of ook nog de gedenksteen ter nagedachtenis van patriotten geëxecuteerd op de Nationale Schietbaan. Dat moet stof tot nadenken geven.

"Die workshops zullen worden gestructureerd rondom een schrijfklus", vult de schepen van Onderwijs aan. "De leerlingen zullen een schriftelijke neerslag moeten maken in de vorm van een briefwisseling, bijvoorbeeld de brief van een soldaat aan zijn moeder. Dat zal voor hen de gelegenheid zijn zich alle weetjes eigen te maken aangaande de omgeving en de leefomstandigheden in tijden van oorlog".

De workshops eindigen in 2018 met een slotevenement. De kinderen zullen dan tonen wat ze hebben verwezenlijkt.

1916/2016

EEN EXPO UIT DIE TIJD IN HET ROOD KLOOSTER



© collection Louis Schreyers

Alfred Bastien is een van de grootste Oudergemse schilders die het Rood Klooster onder dak bracht in het begin van de 20^{ste} eeuw. De Grote oorlog was een van zijn terugkerende thema's. In 2016 zal het kunstencentrum een tentoonstelling opzetten rond het werk van Alfred Bastien. U zal dan ook voorwerpen en foto's uit die tijd kunnen bekijken. We doen nu al een oproep aan verzamelaars die hun collectie even willen uitlenen.

i animations@auderghemirisnet.be

1917/2017

GONDELS IN HERTOOGNEDAL

Op 8 september 1917 ontving Hertoginnedal de Brusselse high society voor een liefdadigheidsomhaling ten voordele van oorlogswezen (lees hiernaast). In 2017 zal de dienst Animaties die gebeurtenis herdenken met een feest in kostuums uit die tijd. Kunnen we dan meteen niet weer, net zoals een eeuw geleden, gondels te water laten in de grote vijver van Hertoginnedal?

1918/2018

EEN EVENEMENT OM VREDE TE VIEREN

Rondom 11 november 2018 zal de dienst Animaties u verrassen met een evenement ter afsluiting van het eerste wereldomvattend conflict. "Dat is nog top secret", lacht de schepen van Animatie. "We zijn ermee bezig en ten gepaste tijde hoort u meer hierover."

NEEM CONTACT OP MET UW GEMEENTE

KABINET VAN DE TITELVOERENDE BURGEMEESTER	STEDENBOUWKUNDE
02/676.49.99/48.03	02/676.48.55
KABINET VAN DE DD BURGMEESTER	OPENBARE RUIMTE
02/676.49.99/48.72	02/676.48.61
POLITIE	ANIMATIES
02/563.96.39	02/676.48.86
VOOR EENSLUIDEND VERKLAARDE KOPIËN, ATTESTEN EN UITTREKSELS	PREVENTIEHUIS
02/676.48.95	02/649.77.44
MOBILITEIT, BEWONERSKAARTEN	OCMW
02/676.48.76	02/679.94.10
IDENTITEITSKAART, PASPOORT EN RIJBEWIJS	HUIS VAN DE TEWERKSTELLING
02/676.48.99	02/660.53.00
OVERLIJDEN	STORTPLAATS VOOR GROFVUIL
02/676.48.92	02/675.34.31
ONDERWIJS, PEUTERZORG	SOCIALE ACTIE & JEUGD
02/676.48.22	02/676.48.12
	VZW SENIOREN OUDERGEM
	02/676.48.26

EEN INITIATIEF VAN HET PREVENTIEHUIS

"Un homme debout" in de Oudergemse scholen



"Goeienavond, mijn naam is Jean-Marc Mahy. Ik ben geen acteur, maar ik nodig u uit in een deel van mijn verleden te graven". Met plakband traceert de man vervolgens een rechthoek op de vloer. Dat wordt de ruimte waarin het

hele stuk zich zal afspelen: zijn cel.

Jean-Marc Mahy verbleef 20 jaar in de gevangenis. In een theaterstuk brengt hij nu zijn levensverhaal: "Un homme debout".

"We hebben besloten hem naar Oudergem te halen voor een ontmoeting met de jeugd uit onze secundaire scholen", legt Jean Noël uit. Hij is de verantwoordelijke van het Preventiehuis. "Hij heeft een bijzondere vertelstijl, die jongeren boeit en hen geloofwaardig maakt. Zijn getuigenis is een krachtige reflectie over de jeugd en de waarden van onze maatschappij".

Alle leerlingen van het 5de en 6de middelbaar uit de Oudergemse scholen zullen worden uitgenodigd voor het stuk tijdens een van de vele voorstellingen gepland in januari. "Het Cultureel Centrum gaf toestemming om het spel op te voeren en stelt een van de zalen te onzer beschikking", preciseren de

scheponen van Preventie en Gelijke Kansen.

"Zijn geschiedenis wekt onvermijdelijk heel wat vragen op. Om die reden wilden we dat Jean-Marc Mahy de jongeren nog voor de toneelvoorstelling zou ontmoeten om zijn achtergrond te schetsen en een debat te openen".

Sinds de creatie ervan in 2010 werd het toneelstuk "Un Homme Debout" erkend als van openbaar nut. Een publieke voorstelling zal plaatsvinden op 28 januari om 20 uur in het Cultureel Centrum. Na afloop is een debat met Jean-Marc Mahy gepland.

■ Reservering: tussen 9 en 16 uur; 14€ (12€ in voorverkoop); vanaf 16 jaar.

Een grote meester van de neosurrealistische beweging *Phases* in het Rood Klooster

Van 28 november tot 25 januari ontvangt het Kunstencentrum van het Rood Klooster een markante figuur uit de internationale neosurrealistische beweging Phases. Het werk van Jacques Zimmerman, op het raakvlak tussen het figuratieve en het abstracte, kreeg de prijs Gaston Bertrand 2014. Die retrospectieve brengt er een totaalbeeld van, waarvan het wezenlijke uit de collectie Zimmermann zelf komt.

■ www.rouge-cloitre.be

Melting vox in Sint-Anna

Melting Vox is een Belgisch, vocaal a-capellaensemble gespecialiseerd in de muziek van de 20^{ste} en 21^{ste} eeuw. Het trad al op in vele zalen, waaronder studio 1 van de Flagey. Een van de mooiste stemmen komt uit Oudergem en voor de eerste keer zal het ensemble nu te horen zijn in Oudergem: op 14/12 eerstkomend om 16 uur in de Sint-Annakerk.

■ Reservering: www.meltingvox.be/concerts/

De magie van de Kerstman verteld

In de grote zaal van het Cultureel Centrum kan u op 21 december eerstkomend om 10.30 uur een schouwspel bewonderen dat speciaal bedoeld is voor kinderen tussen 4 en 10 jaar oud. Het gezelschap "Paroles en vie" stelt "De-ci, de-ça la lune éclaire" voor, een mix van vertelsels, muziek en liedjes. De gezinnen zijn welkom vanaf 9.30 uur voor het ontbijt. Gratis toegang.

■ Reservering : 02/676.49.50, bibliotheque@auderghemirisnet.be.

Wereldverhalen en vieruurtje voor senioren

De bibliotheek van het Centrum, het Maison du Conte en het Netwerk Gezondheid organiseren samen een leessessie rond wereldverhalen, die muzikaal wordt begeleid. Op donderdag 4/12 om 14 uur. Gratis toegang.

■ Inscriptie: 02/673.22.80

OPROEP AAN KUNSTENAARS EEN NIEUWE, BELANGWEKKENDE CULTURELE AFSPRAAK

Oudergem maakt zich nogmaals op voor een belangwekkende culturele afspraak. Vanuit Autapatu, op gang gebracht in 2013, wordt het parcours van de talenten van Oudergem omgebogen tot een Ontmoeting van Kunstenaars en Ambachteli. Die vindt plaats op 25 en 26 april eerstkomend in het Rood Klooster. Het Kunstencentrum, de workshops, de gebouwen van de gemeente, de groene ruimtes en het woud bieden plaats aan meer dan 80 deelnemers onder de nieuwe vlag "Renc'Art à Rouge-Cloître".

"We hebben "De Boom in al zijn vormen" als thema van het evenement 2015 gekozen en een ieder zal een werk aanbieden dat daarmee te maken heeft", legt Anne Somers, lid van het organiserend

comité, uit. Kunstenaars en ambachteli die willen deelnemen, kunnen zich tot 1 januari inschrijven. "Surf naar onze site en stuur ons het dossier zo snel mogelijk op. Aarzel ook niet om deze informatie door te geven aan al wie interesse hiervoor zou kunnen hebben: het aantal deelnemers is niet beperkt".

"Als we het lijstje overlopen van de workshops, culturele verenigingen, particuliere of collectieve cursussen, dan pas geeft men er zich rekenschap van dat Oudergem een schatkamer van participerende cultuur is", benadrukt de schepon van Cultuur. "Renc'Art verdient echt wel een plaats in het Oudergemse cultuuraanbod". We weten nu al waar naartoe volgende lente...

■ www.talent-art.be

"ON LIT BÉBÉ" DE GEBAREN VAN SINTERKLAAS

"On lit bébé" is een activiteit die elke 1ste zaterdag wordt aangeboden door de Bibliotheek van het Centrum. Op 6 december om 9.30 uur organiseert die een speciale Sinterklaassessie in samenwerking met vertellers van APEDAF. Op die dag zullen alle voorlezingen worden vertaald in gebarentaal. Voor kinderen tussen 0 en 3 jaar. Gratis toegang.